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据报载，近日，各

省（区、市）正将辖区

内各城市的房地产市

场运行情况报送住建

部，新一轮楼市限购

名单最快8月底出炉，

届时可能有逾 30 个

二、三线城市在新增

限购城市之列。

住建部此前明确

表示，新建住房价格

涨幅居前或逼近全年

房价控制目标的，将

列入新增限购城市建

议标准。6月份，有15

个非限购城市新建商

品住宅同比涨幅超过

5%，我省的洛阳位居

第二。在连续三个月

房价环比超过0.2％的

城市当中，洛阳名列

第五。坊间人士猜

测，洛阳当在此次新

增限购城市之中，已

无太多悬念。

早在今年 1 月 6

日，我市在河南首发

针对非本市户籍居民

的“限购令”；3月4日，

我市再发限购令，不

仅扩大了限购范围，

而且将本市户籍居民

纳入限购对象，成为

全国第16个出台限购

令的二、三线城市。

“限购令”一出，业

界普遍惊呼这是史上

最为严厉的宏观调控

政策，可谓釜底抽薪，

正中市场“命门”，必

将对房价和销量产生

巨大的冲击波。郑州

出台限购令以来，对

购房者的购买心理和

购买行为产生了什么

样的影响？买方市场

上演着什么样的“几

家欢乐几家愁”的购

房剧情？通过连日采

访，记者触目到市场

前沿最原始最真实的

“标本”。

“限购令”下，郑州

的购房者们，无可回

避地置身在这样一个

十字路口——

这些年来，眼看着房价节节高，又看到
非常撩人的广告语：“上班十年，不如买房一
套”，因此我不炒股，不买基金，没有存款，信
用卡上经常是负数，有时甚至困窘得没有钱
给车加油，把有限的资金全用于买房，一气
呵成地买了五套房：有住宅，也有写字楼，有
市区的，也有东区的。

如果以房产价值来计算，也算进入了冯
仑先生所界定的“富人阶层”了，虽然是纸上
富贵。我所购买的房产，除一套大房子和那
套小户型是一次性付款外，其余全是采用银
行按揭，每月返还银行月供的压力巨大，好
在所购买的金成的房子都位于市区中心地
段，不管是住宅还是写字楼，租金收益除了
承担银行月供外，还有所盈余，加上公司经
营性收入，手头上也积攒了一笔钱。

虽然朋友建议我去炒黄金，但是买房
成瘾并且尝到甜头的我，岂会善罢甘休。
但是我名下和爱人名下都有多套房产，限
购区的房子只能望之兴叹，思虑再三，只好
改买东区一个楼盘的商铺，毕竟商铺不在
限购之中。虽然置业顾问告诉我有多套房
贷，首付一半也不能获得贷款，但是想着

“一铺养三代，财富滚滚来”的古训，我还是
咬紧牙关，抽出公司的资金，加上东挪西
借，终于买下了这个总价 200 多万元的商
铺。虽然还款压力激增，但是我不后悔，我
坚信我买的房子、写字楼和商铺都会保值
和升值，我愿意将所有的鸡蛋都放在这个
筐子里。想当年，因一念之差，错过了经三
路绿洲银郡临街的那家商铺，至今路过，我
都后悔得直想撞墙。

作为一个金融工作者，我有着较强的投资理
财意识，知道CPI居高不下，股市也起伏动荡，从
投资理财的收益来看，从个人资产保值增值的目
标来看，投资房产都是最好的选择，就像人们常
说的：“上班十年，不如买房一套。”

我从农村考上大学，毕业后通过招聘留在郑
州工作，进了金融部门。爱人在医院从事护理工
作，月收入较低。前几年为了结婚有个小窝，我
们在丰庆路的青年居易看中了一套50多平方米
的小户型，虽然那时单价不到2000元，总价不到
十万元，我们还是不顾老人的反对，首付两成买
了这套房子。因为在老人看来，是不能随便使用
银行贷款的，因为每月还的利息比本金还高，不
划算，钱存在银行最让人放心。

现在看来，这套房子买得真是明智，如果变
现出售，房价会翻着跟头往上升，出租也会有很
高的回报。眼看着城区地块越来越稀缺，地价一
个劲地往上升，前几年“地王”一个接一个地冒
出，我们想方设法，省吃俭用，攒下了近30万元，

准备按揭贷款在北区再买一套三房，一则考虑要
个孩子，二则准备将远在信阳农村的老人接过来
享享福。

就在我们夫妻二人准备定房时，报纸上、电
视上、网络上铺天盖地披露的都是因为今年年初
出台的“国十条”，还有银行数次加息、限购令，导
致国内一线城市房价低迷、大城市房价大跌的信
息，什么深圳一个楼盘的二期大降价，开发商准
备对一期业主进行补差；什么广州推出限价房，
近1/3符合条件的客户竟然选择了放弃，因为他
们认为今后还会有更低的限价房推出。这类报
道、信息如果偶尔看到一次也罢了，但是现在只
要你打开报纸，或是收看电视、上网浏览，都是

“降声”一片。我不懂地产，不懂市场，也没有能
力和精力到这些城市实地考查，心想三人成众，
何况众媒体都是如是说，自然可以深信不疑。想
着“普天之下，莫非王土”，这些城市开始降了，郑
州离降价也不远了，索性暂时不买房，持币观望
一段再说。

我和爱人都在东区上班，早年单位分给我
们一套房改房，2002年入住的，七楼顶层，130
多平方米的三室两厅。由于临近经三路金融
街，我们的这个家属院位置绝好，环境绝佳，居
住的人群绝对高端，小区没有闲杂人等，物业
收费又低廉，是一个非常宜居的地方。

由于我是“奔五”的人了，爬起楼梯越来
越吃力，便想换个带露台的花园洋房、多层
楼房一楼带花园或是行政区这一带高层、小
高层带电梯的房子，高层房子最好有挑高的
阳台。这样的房子目前市场上应该极易买
到，我本不想出手，但是这些年为供女儿出
国留学，于是便想着将家属院的房子卖掉。

据我所知，去年市场最红火的六七月份
的时候，有几个同事将同属七楼的房子出手
了，总价快到百万元了，这几个同事当时占
了便宜还卖乖，一边查着钱还嚷着“贱”卖
了。可是今年春天以来，轮到我想出售这套
房子时，却不幸赶到了楼市限购这个“拐
点”，限购导致人们买房注重大面积的新房，

毕竟郑州户口的居民也只能买上二套，每套
房都弥足珍贵，二手房问津者变得寥寥。我
在几个网站上都挂了出售信息，还在报纸上
发布了分类广告，几个月来，咨询者众，看房
者多，但是价位就是上不去，想卖到 80万元
都不容易，距我的期望值甚远。

我自己坚信在新市中心成熟地段这样
的房子非常稀缺，所以也是宁缺不卖，当然，
购买新房的打算也只好随之搁浅，还得喘着
粗气爬楼。我希望郑州早日能取消限购，但
是现在新的限购城市又要出炉了，看来限购
将是长期的，我也准备将房子降价卖掉，在
东区购买一套高层住宅，告别爬楼梯之苦。
如果东区房子实在太贵，我也寻思着到中牟
买套房子，虽然距离远些，但是向东走郑开
大道，一路畅通，没有拥堵，比在市区里高峰
期一道街堵个把小时要好得多，何况中牟的
房子只是市区房价的一半，购买 130平方米
的房子，比在东区买房子能省下一辆车的
钱，外加精装修款，何乐而不为呢。

我是湖南人，来郑州做小本生意多年，卖过
小吃，摆过地摊，2004年，我在北建材开了一个小
型的门店，专门经营水暖器材，老公是郑州户口，
在郊区都市村庄租房开了一个铝型材加工厂。

早些年，郑州房价低的时候，我们的一点积
蓄都用于投资小生意，没有想过买房。2004年秋
天过后，眼看着房价猛涨，一次性付款买不起，分
期付款又怕承担利息，心想着等到钱攒够了再买
不迟。可是攒钱的速度总是赶不上房价上涨的
速度，说出来不怕你笑话，如果算笔账，这一年下
来辛苦挣的钱，都抵不上房价上涨的增量。

自前两年始，郑州经济适用房开始公开摇号
选房，我老公便到房管局申请并通过了资格审
查，这之后，参加了两次经济适用房小区的摇号，
但是都没摇中，也就灰心丧气了。

由于远在四川的父亲身患慢性病，老父亲特
别希望来郑州居住，方便治疗，但是父亲脾气倔，

说什么我不买新房他不踏进我家门。父亲可能是
在激我，这一激，我们又寻思着买商品房了。可是
我们跑遍郑州市的东西南北，往北都快跑到黄河
边上了，但是几乎所有的房子均价都在6000元以
上，以我们的购买能力的确承受不起。

去年，郑州将经济适用房的申购由摇号改
为轮候，我们也去报名参加了。眼看着国家三
令五申强调大力发展保障性住房，郑州市也制
定了经济适用房建设目标，报纸上也在宣传经
济适用房的开工、竣工信息，房管局领导2008年
就承诺三年之内实现经济适用房按需供应，今
年正好是三年期限，看来我们购买经济适用房
有望了。这样一来，我们早已打消的经济适用
房之梦又被唤醒了。我和老公一合计，就决计
不买商品房了，哪怕再等它个两三年，相信总能
住上经济适用房，至于节省下来的钱，可以追加
为加工厂的投资。

我是信阳人，早年在武汉读的大学，毕
业后在郑州一家高校中文系执教，单位分有
房，又自己攒钱在圣菲城临渠第一排买了一
套四居室。

2008年，我大学同学来郑州开发地产项
目，应他之邀，我便辞去了教师一职，在同学
的房地产公司担任营销副总，年薪颇高，便
顺理成章地在公司所开发的项目中买了两
套房。今年开始限购，我在郑州没了买房的
资格，但是手中积攒的钱需要出口。期间，
我曾想过在经开区的美景菩提买房，但那里
是中式墅院，算得上是终极置业了，但是我
的活动半径都在行政区和东区，东辕西辙，
只好打消。

此消必彼长，思来想去，我觉得郑州限

购，地市受益，不少原本计划来郑州购房的
信阳人和众多打算在郑州买房的信阳籍的
郑州人，都被迫打回老家去购房。受这种挤
出效应的影响，河南各地市的房价一路突飞
猛进，全线飘红，排号认筹时人山人海，那情
景就像郑州的2007年和去年，选房时场面更
是惊人，不少售楼部的大门都给挤破了，地
市市场之好，由此可见。

我料定地市物业必然大幅升值，加上我
有信阳情结，喜欢信阳的灵山秀水，爱吃南湾
鱼，特别是信阳是中国十大宜居城市，父母双
亲整天都唠叨着要回老家住，我便横下心来，
在信阳羊山新区的恒大名都一次性付款买了
一套三房，一则尽尽孝心，让父母在此安居，
二则晚年回信阳老家养老，也算颐养天年。
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问限购令为何物 直叫人欲休还购

受访人：李女士，45岁，广告公司总经理 采访形式：根据电话录音整理
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家有“旧房”不下堂 怎拥“新房”带笑看

受访人：姜先生，47岁，公务员 采访形式：对面叙谈
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“经适房”佳音从天降 再等它几年又何妨

受访人：宁女士，32岁，北建材个体商户 采访形式：根据电话录音整理
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当年鲤鱼跳龙门 如今返乡来置业

采访对象：匡先生，37岁，房地产公司职业经理人 采访形式：电话采访

“生存，还是毁灭，这是一个问
题。”莎士比亚悲剧中哈姆雷特的
这句“问题”名言，数百年间挂在全
世界人们的嘴角；时下在郑州，几
乎所有的人面临着另一个问题：

“买房，还是不买房？”这个困扰着
芸芸大众的话题，成了当下的流行
语和关键词。

前些时日，记者前往郑东新区
外环某星级写字楼看望一个朋友，
所到的八个办公室中，每到一处，众
人皆围拢过来，众口一词地问及同
一问题：“郑州房价会不会下降？听
说除了限购令还有限价令，北京、上
海、广州、深圳的房价都降了，郑州
会不会降？现在买房是不是时候？”
周末到郑州一家社区诊所输液，女
医生闻听记者是“房记”，一脸期盼
地问道：“什么时候房价均价降到
5000元以内，请你告诉我一声，我再
买房。到了那一天，你到我这里输
液，我给你免人工费。”

因为职业关系，记者每天接听
电话不下百个，其中有近 1/3电话
是打探楼市行情的，“问题”与上文

所述如出一辙。面对这样咄咄逼
人的问题，虽不会“执手相看泪眼，
竟无语凝噎”，但是总难免落个“纵
有万种风情，又与何人诉说？”的无
言结局。

面对这些近乎屈原老先生天
问般的疑问，记者决计一探究竟。
于是乎，利用这个双休日，从生活
的这个城市中相识、相熟、相交、半
生不熟、一面之缘的各种人中，选
取数个“样本人群”，以“到底是何
种因素影响你现阶段购房”作为话
题，或电话沟通，或对面叙谈，或
QQ留言、或邮箱传送等多种形式，
试图透过身边真实的话语，来破解
一下这个难解的“斯芬克斯之迷”。

为了保证采访的“原声带”效
果，本文不添加记者的主观述评，
在本文采写中，没有采信不管是官
方还是民间机构发布的数据，因为
在笔者看来，这些通过数据得出来
的结论，不仅相互“打架”，而且科
学性和可信度也让人存疑，总有点
用一团棉花打一个胖子，打不到痛
处的感觉。
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我本有心去购房 奈何京广直线“降”

受访人：杨先生，29岁，某银行职员 采访形式：根据邮件整理
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